
 

   

会 議 録 

 

令 和 ４ 年 １ １ 月 ２ 日 

第５１回所沢市都市計画審議会 



会 議 録 

会 議 の 名 称 第５１回 所沢市都市計画審議会 

開 催 日 時 
令和４年１１月２日（水） 

 午前１０時から正午まで 

開 催 場 所 所沢市役所 高層棟８階 大会議室 

出 席 者 の 氏 名 （会議録別表１）のとおり 

欠 席 者 の 氏 名 （会議録別表１）のとおり 

議 題 

議事 

（１）諮問 

議案第１１１号 所沢都市計画生産緑地地区の変更について 

議案第１１２号 特定生産緑地の指定について 

会 議 資 料 

① 第５１回所沢市都市計画審議会次第 

② 所沢市都市計画審議会委員名簿 

③ 所沢市都市計画審議会条例 

④ 第５１回所沢市都市計画審議会（議案・資料） 

⑤ 特定生産緑地申請受付状況 

⑥ 立地適正化計画策定の策定について 

⑦ 立地適正化計画策定の進捗状況について 

⑧ 都市構造に係る指標レーダーチャート 

担 当 部 課 名 

（街づくり計画部） 

埜澤街づくり計画部長、畑中街づくり計画部次長、 

塩﨑街づくり計画担当参事 

（都市計画課） 

髙野課長、増子主幹、小暮副主幹、神尾主査、花水主任 

渋谷主事 

（事務局） 

街づくり計画部 都市計画課  電話:04-2998-9192 



（会議録別表１） 

所沢市都市計画審議会委員名簿 
第５１回都市計画審議会 

会  長  久保田 尚 

職務代理  池 田  稔                      （敬称略） 

区 分 氏 名 出欠席の状況 備 考 

学 識 経 験 の あ る 者 久 保 田  尚 出  

学 識 経 験 の あ る 者 淵 野 雄 二 郎 出  

学 識 経 験 の あ る 者 堀 越  孝 欠  

学 識 経 験 の あ る 者 藤 本 浩 志 出  

学 識 経 験 の あ る 者 秋 元 智 子 出  

学 識 経 験 の あ る 者 饗 庭  伸 出  

学 識 経 験 の あ る 者 池 田  稔 出  

学 識 経 験 の あ る 者 影 山  裕 樹 出  

学 識 経 験 の あ る 者 田 中  裕 治 欠  

市 議 会 の 議 員 大  隆 行 出  

市 議 会 の 議 員 西 沢 一 郎 出  

市 議 会 の 議 員 松 本 明 信 出  

埼 玉 県 の 職 員 落 合  誠 出  

本 市 の 市 民 市 川 雅 巳 出  
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発 言 者 審議の内容（審議経過・決定事項等） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

久保田会長 

 

 

 

都市計画課 

髙野課長 

渋谷主事 

 

西沢委員 

 

 

増子主幹 

 

西沢委員 

 

増子主幹 

 

淵野委員 

 

 

増子主幹 

 

 

 

松本委員 

～ 開 会 ～ 

■ 委嘱状交付 

■ 埜澤街づくり計画部長挨拶 

■ 各委員紹介 

■ 配布資料の確認 

■ 会議成立の報告 

   出席委員１２名 （委員１４名の１／２以上の出席により成立） 

■ 会長の選出（久保田尚委員） 

■ 職務代理の指名（池田稔委員） 

■ 会議録の確定方法 

   各委員確認後、会長の承認をもって確定 

■ 会議の公開・非公開の決定 

   公開に決定（傍聴者０名） 

 

それでは、只今より議事に入ります。議案第１１１号「所沢都市計画

生産緑地地区の変更について」の審議を行います。それでは、担当課よ

り説明をお願いします。 

 

～ 議案第１１１号「所沢都市計画生産緑地地区の変更について」 ～ 

諮問事項の趣旨、概要の説明（議案書１ページ～４ページ） 

議案内容及び開催経緯の説明（議案書５ページ～７６ページ） 

 

 議案書６２ページから６３ページの第４１８－１号生産緑地地区が他

の地区の位置に比べて離れている理由について教えてください。 

 

 土地区画整理事業の仮換地指定に伴うものです。 

 

 各地権者の了承を得て、このような形状になったのでしょうか。 

 

 そのとおりです。 

 

 行為制限が解除された生産緑地地区の今後の利活用や市の方針につい

て教えてください。 

 

 生産緑地制度上、買取申出の手続きの中で、市は公共用地としての取

得をすることができますが、現時点で市が買い取った実績はございませ

ん。 

 

 農地バンクにあっせんをしていますか。 
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増子主幹 

 

 

 

 

 

松本委員 

 

 

髙野課長 

 

 

 

 

大 委員 

 

 

増子主幹 

 

市川委員 

 

増子主幹 

 

 

池田職務代理 

 

 

 

 

久保田会長 

 

 

委員一同 

 

久保田会長 

 

 

 

委員一同 

 

 生産緑地法に基づき、買取申出の申請がありましたら、庁内の部署等

に公共用地としての買取りについて照会をします。買い取る部署がなけ

れば、次に農業委員会へ買取りのあっせんを依頼します。そこでも買い

取る農業従事者がおられない場合、買取申出のあった日から３か月経過

後に行為制限が解除されることになっています。 

 

 主たる従事者の死亡による買取申出は、今後増加していくのでしょう

か。 

 

 主たる従事者の高齢化、また後継者が少ないこともあり、死亡による

買取申出と行為制限の解除が増加していくと考えられます。 

 市としても公共用地として保全していきたいのですが、できていない

のが現状でございます。 

 

若松町の土地区画整理事業について、仮換地に伴い休耕地となって困

っているという従事者からのご意見はありますか。 

 

 現時点では、ございません。 

 

 参考資料２９ページの表の見方について教えてください。 

 

 議案第１１２号「特定生産緑地の指定について」で説明をさせていた

だきます。 

 

 先程の松本委員のご質問について補足しますが、買取申出のあった生

産緑地地区において、農業委員会へのあっせんでは、買取申出の申請者

が既に別の土地利用を計画しており、営農者が買い取れない希望価格で

あるという現状があります。 

 

よろしければ、議案第１１１号について採決に移りたいと思いますが

よろしいでしょうか。 

 

～ 了 承 ～ 

 

それでは、採決を行います。議案第１１１号「所沢都市計画生産緑地

地区の変更について」原案のとおり決定するということで御異議ござい

ませんでしょうか。 

 

～ 全員賛成 ～ 
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久保田会長 

 

 

 

 

 

都市計画課 

髙野課長 

花水主任 

 

市川委員 

 

 

 

増子主幹 

 

 

 

西沢委員 

 

 

増子主幹 

 

 

西沢委員 

 

 

 

増子主幹 

 

 

西沢委員 

 

 

増子主幹 

 

饗庭委員 

 

 

 

それでは、全員御異議がないということですので、本案は承認という

ことで答申をさせていただくことで決定いたします。事務局におかれま

しては、答申の手続きをよろしくお願いいたします。 

続きまして、議案第１１２号「特定生産緑地の指定について」の審議

を行います。それでは、担当課より説明をお願いします。 

 

～ 議案第１１２号「特定生産緑地の指定について」 ～ 

諮問事項の趣旨、概要の説明（議案書７７ページ～８２ページ） 

議案内容及び開催経緯の説明（議案書８３ページ～１２７ページ） 

 

 所沢市全体の生産緑地地区数の３４８件は生産緑地制度が始まった時

の数ですか。それとも、過去の議案による変更等で３４８件になった数

ですか。 

 

 本市の生産緑地制度が始まった平成４年から、追加指定や行為制限の

解除等を経て、現存している全ての生産緑地地区の地区数です。 

※「特定生産緑地申請受付状況」参照 

 

指定から３０年経過して買取申出の対象となる地区は、「特定生産緑

地申請受付状況」のどの部分を見れば分かりますか。 

 

「特定生産緑地申請受付状況」の上段の表の「特定申請なし」に記載

されており、６８地区でございます。 

 

 参考資料３０ページの特定生産緑地指定に関する手順やスケジュール

について、第２回以降が第１回と比べて省略されている印象を受けます

が、詳細を教えてください。 

 

 第２回以降は、申請受付と農業委員会事務局現地調査を並行して実施

している場合もあり、省略しているものではございません。 

 

 特定生産緑地の指定は、所沢市都市計画審議会が開催される度に意見

聴取をしているのですか。 

 

 おっしゃるとおりです。 

 

 都市計画として調整を図らず、地権者の意向どおりに対応しているよ

うに見受けられますが、参考資料３１ページの生産緑地法第１０条の２

第１項で、「公園、緑地その他の公共空地の整備の状況及び土地利用の状

況を勘案して」と記載されており、都市計画課としてどのような基準に
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増子主幹 

 

 

 

 

 

饗庭委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

髙野課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

饗庭委員 

 

 

池田職務代理 

 

 

 

 

 

 

基づいて勘案をしたのですか。 

 生産緑地は私有財産のため、地権者のご意向に沿って、特定生産緑地

の指定の手続きをしています。 

 また、申請受付の段階で特定生産緑地に指定しない土地も把握してい

るため、申出基準日が到来する前に、各部署に公共用地としての取得に

ついて照会をいたしました。 

 

 特定生産緑地を指定してから１０年後は、あっという間ですので、次

の指定に向けて都市計画による価値や基準をもって、特定生産緑地のこ

とを考えていただきたいと思います。 

 農地は多面的機能を有しており、それに照らし合わせて、所沢市は緑

地や公園等の所管が同じかわかりませんが、それらの都市計画としての

在り方を検討していただけるとよいと思います。 

 １０年後に生産緑地が一斉宅地化し、住宅が急増したらどうなるのか

など、対策も練っていただきたいです。 

 最終的には、地権者との良好なコミュニケーションを図っていただく

ことで、所沢市をより良い都市として発展できるのではないかと思いま

す。 

 

 本市は緑地や公園の部署が分かれており、緑地についてはみどり自然

課が所管しています。みどり自然課では、みどりに関するマスタープラ

ンを作成しており、その中で生産緑地についても言及されています。 

 公園については公園課が所管しており、いずれも部局が異なっている

ため、連携を取りながら生産緑地の取り扱いについて協議を行っており

ます。 

 買取申出の際に、公共用地としての取得に関する事前照会をしている

ところではありますが、結果として公共用地としての取得には結びつい

ていません。 

 関係部署と連携してまいります。 

 

 年間の買取申出件数をある程度把握されていると思うので、マスター

プラン等で示して、予算化することも検討してみてはいかがでしょうか。 

 

 農家の立場から申し上げますが、市街化区域内の農地を生産緑地に指

定しないと税金が上がってしまい、生計を立てられない方もいらっしゃ

います。また、農地転用で宅地等の開発行為をされたくないため、生産

緑地に指定している方もいらっしゃいます。 

 様々な状況を抱えている農家がいらっしゃることを知っていただいた

うえで、生産緑地の事務を執り行っていただきたいです。 
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市川委員 

 

増子主幹 

 

 

市川委員 

 

 

増子主幹 

 

 

影山委員 

 

 

増子主幹 

 

淵野委員 

 

 

 

髙野課長 

 

 

 

 

久保田会長 

 

 

委員一同 

 

久保田会長 

 

 

 

委員一同 

 

久保田会長 

 

 

 

 特定生産緑地の指定申請のない６８地区は、今後どうなるのでしょう

か。 

 生産緑地地区としての行為制限が解除されるため、所有者の意向によ

って土地利用は様々であると思われます。 

 

 １０年後に、特定生産緑地の延長をしない地区の対応を対策しないと、

乱開発が懸念されますが、その対策はありますか。 

 

 所沢市街づくり条例で、最低敷地面積を100㎡から120㎡に引き上げる

など対策を講じています。 

 

 市民農園やワークショップ等、若年層との交流の場を設ける機会があ

ればよいと思うのですが、そのような取り組みを、市はされていますか。 

 

 所管部署の農業振興課が市民農園等の農業施策に取り組んでいます。 

 

 生産緑地法と同時に土地農地貸借円滑化法も改正されたことで、生産

緑地についても多種多様な農地を様々な人たちが携われるようになりま

したが、状況はいかがでしょうか。 

 

 特定生産緑地の指定意向確認で説明会を開催した際に、農業振興課の

職員も同席し、農地の利活用についても説明してきました。 

 特定生産緑地の指定をしない意向の方々にも、対応をお願いしていき

たいところですが、現状としては厳しいところでございます。 

 

よろしければ、議案第１１２号について採決に移りたいと思いますが

よろしいでしょうか。 

 

～ 了 承 ～ 

 

それでは、採決を行います。議案第１１２号「特定生産緑地の指定に

ついて」原案のとおり決定するということで御異議ございませんでしょ

うか。 

 

～ 全員賛成 ～ 

 

それでは、全員御異議がないということですので、本案は承認という

ことで答申をさせていただくことで決定いたします。事務局におかれま

しては、答申の手続きをよろしくお願いいたします。 

続きまして、「その他」ですが、事務局から何かございますでしょうか。 
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事務局 

小暮副主幹 

 

 

 

松本委員 

 

 

 

秋元委員 

 

 

小暮副主幹 

 

 

淵野委員 

 

 

小暮副主幹 

 

 

 

 

 

久保田会長 

 

事務局 

 

久保田会長 

 

 

事務局 

 

 

 

池田職務代理 

 

 

■立地適正化計画の策定状況について 

説明（立地適正化計画策定の策定について資料１、立地適正化計画策

定の進捗状況について資料２、都市構造に係る指標レーダーチャート資

料３） 

 

一個人としての意見ですが、公共交通機関が利用できず買い物等に行

くことが困難にならないこと、公共施設が近隣にないといったことがな

いよう議論していただきたいです。 

 

都市計画審議会の委員や専門部会の委員の構成としても言えることで

すが、女性の立場等、様々な意見を取り入れていただきたいです。 

 

都市計画審議会や専門部会のほか、庁内の関係部署での議論や、住民

説明会の開催等、意見をいただく機会を今後設けます。 

 

特別緑地保全地区等、コンパクトシティの取り組みを進める中で緑地

空間の活用を検討していただきたいです。 

 

立地適正化計画は市街化区域内の居住誘導等を定めるものであるた

め、市街化区域内の緑地については市として議論し、保全に努めてまい

ります。 

特別緑地保全地区は市街化調整区域内の都市緑地として指定していま

す。近隣市町とも連携してみどりの保全に努めてまいります。 

 

その他、事務局から何かございますでしょうか。 

 

■次回の審議会 令和５年１月２４日（火）午前１０時を予定 

 

以上をもちまして、本日の審議を終了いたします。 

これをもちまして、議長の任を解かせていただきます。 

 

久保田会長におかれましては、議長の大任を務めていただきまして、

誠にありがとうございました。 

それでは、池田職務代理より閉会のごあいさつをお願いいたします。 

 

「第５１回 所沢市都市計画審議会」を閉会させていただきます。ご協

力ありがとうございました。    

  

 (以上) 
 


